

Wenn christliche Werke professionellen Rat und Expertise brauchen, müssen sie meist tief in die Tasche greifen. Hohe Stundensätze etwa für Fachanwälte oder Unternehmensberater schrecken wohl tätige Organisationen ab. Viele von ihnen leben ausschließlich von Spenden, und dieses Geld wird auch an anderen Stellen dringend benötigt. Um solchen Werken dennoch Spezialistenwissen, profunde Beratung und strategische Ausrichtung zu vermitteln, wurde der gemeinnützige Verein „Experten helfen“ gegründet (www.experten-helfen.com).

„Hidden Champions“ oder „Engel aus Überzeugung“

**Von Angelika
Eckstein-Hänssler**

Die Idee eines „Experten-Netzwerks“ entstand aus der Erkenntnis, dass es in allen Berufsbereichen Christen gibt, die ein großes Wissen und eine immense Erfahrung haben, wenn sie aufhören zu arbeiten, in den Ruhestand gehen oder einfach genug Geld verdienen haben und aus dem Arbeitsalltag aussteigen. Diese Expertise, die sie im eigenen Berufsleben – gut bezahlt – erworben haben, geben sie projektbezogen, d.h. auf überschaubaren Zeitraum und als „Hilfe zur Selbsthilfe“, weiter. Die „Wissens“-spenden von Experten für christliche Werke sind motiviert durch ihren eigenen persönlichen Glauben an Jesus Christus. Es ist dann immer auch ein Geschenk Gottes, dass jemand einfach zur richtigen Zeit am richtigen Ort bei der richtigen Person ist.

Auf der anderen Seite gibt es gerade im Bereich von christlichen Institutionen und sozialen Werken ein Desiderat nach



genau diesen Menschen und deren Wissen. Denn auf der Seite vieler christlicher Non-Profit-Organisationen gibt es genau das als Mangelware: Expertise und Geld.

Da die Verantwortlichen im Experten-helfen-Team keiner Wirtschaftsleistung unterworfen sind, gestaltet sich die Vermittlung einfach: Sowohl auf Seiten der „Business-Angels“ als auch auf Seiten der Organisationen beruht die Zusammenarbeit zumeist auf persönlichen Kontakten und Weiterempfehlung. All dies geschieht vertraulich, mit größter Diskretion und mit dem vorhandenen Respekt vor der inhaltlichen Ausrichtung von christlichen Werken. Eine qualifizierte Außensicht ist für viele Organisationen durch engagierte Unternehmer und Strategen, Controller, Anwälte, Steuerberater, Marketingexperten, IT-Experten und viele mehr sehr hilfreich – egal, ob sie bereits tief in der Krise sind, mit Mitarbeiter- und Strukturproblemen oder ob sie mit einer Digitalisierungs-Transformation zu kämpfen haben.

Und wie geht es ganz praktisch, wenn ein christliches Werk, eine soziale Einrichtung, eine missionarische Organisation Hilfe benötigt?

- Am einfachsten in folgenden Schritten:
- Anliegen mit kurzer Erläuterung, was und für welchen Zeitraum benötigt wird, einreichen unter Experten-helfen.com/unterstuetzung-finden/
 - Anschließend Kontaktaufnahme und nicht-verpflichtendes telefonisches Erst-Gespräch wird seitens Experten-helfen vereinbart, in dem näher auf die aktuelle Situation eingegangen werden kann.
 - Experten-helfen sucht nach einem passenden (möglichst auch lokal) Experten für das entsprechende Fachgebiet.



- Der Experte wird seitens Experten-helfen kontaktiert und angefragt.
- Bei Zustimmung wird der Kontakt zur Organisation erstellt und der weitere Verlauf miteinander besprochen und abgeklärt. Sowohl die Organisation als auch der Experte haben jeweils die Freiheit, verbindlich zuzusagen oder nicht weiter zu verfolgen.

Arbeiten die Experten allesamt ehrenamtlich?

Das Experten-helfen Netzwerk orientiert sich immer an der aktuellen Situation der zu beratenden Organisation. Dies geschieht zumeist mit einem kleinen Anerkennungsbeitrag und einer Reisekosten-Erstattung – also einem speziellen Sozialtarif. Der Verein freut sich bei „pro-bono“-Einsätzen über eine Spende.

Warum tun erfolgreiche Geschäftsleute dies?

Für die Unternehmer und anderen Experten liegt der „Gewinn“ ihres Gebens in der Sinnhaftigkeit ihres Einsatzes und in der meist noch effektiveren Hilfe durch Wissens- als durch Geldspenden. Und genau das macht letzten Endes den großen Unterschied: „Im Verschenken wird man viel reicher.“



Und so werden aus „heimlichen Gewinnern“ ihrer Berufserfolge „Engel aus persönlicher Überzeugung“ für christliche Organisationen. ■



www.experten-helfen.com